



Nombre de alumno: María Aracely Cruz Constantino

Nombre del profesor: Amairani Belen Pérez Gómez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Fundamentos de Economía

Grado: 2° semestre

Grupo: Lic. Contaduría pública y finanzas

Ocosingo, Chiapas 13 de febrero del 2023

Introducción

En el presente trabajo se trata el tema de la manera en que los consumidores se comportan al adquirir un bien, se hace mención de que los consumidores adquieren un bien para satisfacer una necesidad, sin embargo se ven limitados por restricciones que se especifican más adelante.

Además también se hace mención del concepto de empresa se define y se aclara la manera en que esta se subdivide.

También podrás encontrar muchos conceptos importantes para comprender mejor la ciencia económica. Así como también se menciona el PIB que es la riqueza total de un país.

En el también apreciaras los conceptos de importación y exportación especificando a que se refieren ambos conceptos.

Sobre todo también apreciaras el tema de contabilidad nacional que es un macroeconómico muy importante que está ligada al presupuesto público y a la política fiscal.

El comportamiento del consumidor

“Las necesidades humanas son culturales y siempre crecientes, que para satisfacerlas se necesitan bienes escasos” (Antología: 55)

Como menciona el autor anteriormente la humanidad siempre tiene necesidades, y para satisfacerlas es necesario que adquiera bienes escasos, ya que esas necesidades siempre e inevitablemente van creciendo, es decir, que al satisfacer una surge otra, y así sucesivamente.

Según la teoría económica, el consumidor debe aumentar todo lo posible su bienestar por medio del consumo de bienes y servicios, ya que cuanto mayor es el consumo, mayor es el grado de satisfacción.

Aunque esta teoría es muy sencilla, existe una limitante que es el dinero. Esta limitación es a la que toda la humanidad se enfrenta, pero existen otras limitantes que hacen que el consumidor no adquiera el bien o prefiera otra en sustitución.

Estas otras limitantes son la racionalidad ya que es cuando el consumidor evalúa que necesidad es primordial, cual es necesario satisfacerla primero; las preferencias, por que es cuando decide si el bien que desea adquirir satisface una necesidad o solamente se desea adquirir por capricho; y por último las restricciones ya que aunque deseamos adquirir un producto no podemos ya que hay una fuerza poderosa que no lo permite ya sea por el dinero que no alcance o ya sea por la edad.

Cuando un consumidor se ve en varias necesidades y para ello desea adquirir varios bienes y se ve en un conflicto, ya que, no tiene la posibilidad de satisfacer a todas al

mismo tiempo, lo recomendable en estos casos es, identificar que bien satisface más su necesidad y así ir ordenando que bienes necesita de manera urgente.

Al llegar al punto de que elegimos el bien a consumir es necesario tratar de llegar a un equilibrio del consumidor es decir; tomar en cuenta el presupuesto que se tiene para adquirir dicho bien, ya que no nos podemos pasar de ese presupuesto porque quedaría en deuda, eso significa que se rompe el equilibrio.

También se puede clasificar el bien en normal e inferior. El bien normal hace referencia a que con el presupuesto que tenemos, alcanza para más bienes. Al contrario con el inferior el demandado disminuye respecto al presupuesto.

Al llegar al punto en que se necesitan adquirir dos bienes, y uno de ellos provoca que aumente la cantidad demanda del otro bien lo podemos llamar bienes sustitutivos; pero si uno de ellos provoca la disminución de la cantidad demandada, es decir lo contrario a lo anterior se le llama bienes complementarios, aunque habrán situaciones en que ni uno ni otro se afectara entre sí, en ese caso se le llama bienes independientes.

Dentro de una empresa para producir, existe una teoría llamada la teoría de la producción el cual analiza la combinación de insumos, para producir una cantidad específica de tal manera que sea económicamente eficiente.

Para esta teoría la regulan tres principios: el principio de la escasez, la ley de los rendimientos decrecientes y el principio de eficacia económica.

Con respecto al primer principio, hace referencia a la relación entre los medios y los fines, existe escasez cuando los bienes tienen varios fines o tiene una importancia variada para el hombre.

La ley de los rendimientos decrecientes presupone que se mantengan fijas las unidades de ciertos factores de la producción y que solo varíen las unidades utilizadas de uno de los factores, para explicar numéricamente se utilizan los términos de: producto total, que son las unidades producidas de un artículo con combinación de factores productivos; producto marginal, que hace referencia al incremento del producto total a cada nivel de producción; y el producto promedio que se refiere al producto total de una unidad promedio del factor variable.

El principio de eficacia económica se refiere a producir al más bajo costo posible por unidad, por esa razón un empresario debe lograr el nivel óptimo de producción es decir debe combinar los factores de producción para que el costo de producir una unidad debe ser el más bajo posible.

Anteriormente hemos mencionado a la empresa pero que es; se puede definir como una organización o institución creada por una o varias personas para dedicarse a una actividad económica, esta se puede clasificar según su actividad o mercado, según su tamaño, según su creación y según su ámbito de actuación.

En una empresa el factor de producción fijo no puede ser alterado en el corto plazo. Pero en el largo plazo los factores pueden ser variados sin ocasionar un aumento en su costo por unidad.

Una empresa al tomar una decisión ya sea a corto o largo plazo debe tener en cuenta las ganancias totales, como también los costos de producción y el ingreso total que ha logrado alcanzar, además de estas una empresa también la conforman la planta, el equipo de producción, la materia prima y los empleados y es necesario tomar en cuenta estos elementos de costo de producción.

Por otra parte una empresa genera costos, algunos de los son: los costos fijos que por su parte hace referencia a los salarios de los ejecutivos, los alquileres, los intereses, las primas de seguro, la depreciación de la maquinaria, el equipo y las contribuciones sobre la propiedad.

El costo variable son aquellos que varían al variar el volumen de producción, los elementos fundamentales de este costo son el costo de la materia prima y el costo de la mano de obra.

Otros refinanciamientos son el costo marginal y costo promedio total.

Como todo, una empresa siempre tendrá competencia y para que esta siga funcionando debe mantener un equilibrio y para ello se utilizan dos enfoques que son el enfoque ingreso total-coste total y el enfoque marginal.

Por otra parte para lograr utilidad es necesario incurrir a la oferta individual que es la cantidad de alternativas máximas de un determinado bien que se desea situar a un precio indicador en el mercado.

Principales agregados macroeconómicos

Uno de los conceptos macroeconómicos es la contabilidad Nacional el cual es una técnica de medición; y se subdividen en ramas que son la contabilidad de insumo-producto que se basa en un esquema contable para analizar el equilibrio general de un sistema económico; la cuenta de las balanzas de pago que registran las transacciones de bienes, servicios y renta de factores que un país realiza con el resto del mundo; y por último la Contabilidad del Flujo Monetario que es un registro ordenado de los balances del sistema bancario y del sistema financiero.

Existe un concepto llamado variable que es la magnitud susceptible de adquirir más de un valor el cual se clasifican en: stocks y flujos, nominales y reales, ex-ante y ex-post, en endógenas y exógenas.

Por otra parte, el flujo es un proceso que ocurre continuamente en el tiempo y se mide en magnitudes por unidad de tiempo; el flujo económico simultaneo comienza en cualquier punto y regresa al mismo punto, por eso se califica como circular. Aunque si los datos son presentadas con flechas conectadas y muestran los interflujos se le denomina diagrama económico de flujo circular.

Existen relaciones entre las diferentes actividades económicas, que se desarrollan en un escenario denominado sistema económico, a nivel nacional, las cuentas del producto, gasto, costo e ingreso se denomina cuentas nacionales.

Las empresas utilizan los factores para producir bienes y servicios; el nivel total de producción de la economía se compones de todos los bienes y servicios que se decide producir.

Siguiendo con la contabilidad nacional, que mide los resultados agregados de la actividad productiva de una economía y es un registro numérico sintetizado. La actividad económica se considera desde tres puntos de vista que son la producción, la demanda y la renta.

Por otro lado la política macroeconómica son las medidas que adoptan las autoridades económicas para alcanzar todos los objetivos propuestos, para lograrlo es necesario elevar el PIB que es el indicador esencial para medir la renta de un país, reducir la tasa del desempleo y la estabilidad de precios.

Por lo tanto el PIB refleja lo producido dentro de las fronteras de un país, el producto nacional se refiere a la producción obtenida por los factores de producción de un país, para calcularla es necesaria restar al PIB las rentas obtenidas por los factores extranjeros en el país y se le suman las rentas que los factores nacionales obtiene en el extranjero.

El PIB y la renta nacional son las magnitudes económicas más significativas, por otro lado el desarrollo de contabilidad nacional se agrupan en sectores que son: economías domésticas, empresas, sector público y sector exterior; este último es un conjunto de actividades y estrategias que realizan estados en el ámbito internacional. Aunque este funciona por algunas leyes que son: la ley de la relación, la ley de costos comparativos y la ley de la expansión.

Otro factor importante en economía es la importación y la exportación, la cual la primera es la llegada de mercancías extranjeras al país, y la exportación es la salida de mercancías nacionales hacia al extranjero, todo esto de manera legal.

Por otro lado la renta nacional mide el desarrollo económico de un país, el cual nos sirve para conocer si el progreso sufre algún cambio, para apreciar el aporte que realizan los sectores de la actividad económica y por ultimo para conocer en qué forma se distribuyen los ingresos.

También es necesario estudiar la demanda agregada que es la suma de los bienes y servicios que los consumidores, las empresas, y el estado están dispuestos a comprar a un determinado nivel de precios.

Aunque el documento financiero del estado u otro poder de la administración pública se le denomina presupuesto público. El cual los elementos fundamentales son el carácter jurídico, el carácter político y la rigen los principios presupuestarias; que son el principio de competencia popular, el principio de la universalidad, el principio de especialidad cualitativo, cuantitativa y temporal y el principio de la publicidad.

También podemos encontrar la política fiscal que es una rama de la política económica que configura el presupuesto del estado. Sus objetivos son acelerar el crecimiento económico y la estabilidad de precios.

Sus mecanismos son dos: la variación del gasto público y la variación de los impuestos. La política fiscal a su vez se subdivide en política fiscal expansiva, política fiscal contractiva, política fiscal y empleo.

Por otro lado en economía existe un sistema monetario financiero que es todo aquel que sea aceptada como moneda de cambio o medida de riqueza en un lugar en particular.

Este sistema facilita las compras, ventas y transacciones y es un medio para ahorrar; por lo tanto el sistema monetario internacional mejor conocido como SMI es un conjunto de instituciones que coordinan relaciones monetarias entre distintos países. Cabe mencionar que en todos los sistemas existen dos factores: la industria de la guerra y la libre competencia.

Conclusión

De esta manera concluyo que para adquirir un bien es necesario saber cuál es la necesidad primordial a satisfacer, y que para elegir un bien en específico, el consumidor se basa en sus preferencias, en las recomendaciones del mismo o bien por la publicidad.

Por esta razón las empresas deben adaptarse a las necesidades del consumidor, pero además para producir sus bienes es necesario seguir un procedimiento en especial; es decir, que para que ellos generen ganancias deben de producir al más bajo costo por bien, este es el objetivo primordial de cada empresa para genera la máxima ganancia.

Por otro lado en el entorno económico está la contabilidad nacional que es un registro numérico que describe las características de un sistema económico ; que va acompañado del concepto de PIB que es el producto interno bruto, el cual hace referencia a la renta de un país es decir mide la riqueza total de un país.

Por ultimo puedo hacer mención de la importancia de las importaciones y las exportaciones ya que es la manera de vender o adquirir productos de otros países.

Aunque por otro lado el documento financiero de un estado que equilibra ingresos y gastos públicos es el presupuesto público. Otra rama en la política económica es la política fiscal que es encarga del presupuesto del estado, por lo tanto concluyo que todos estos conceptos son básicos para entender le economía de un país de manera más detallada.

Bibliografía

UDS. (2023). *FUNDAMENTOS DE ECONOMIA*. ANTOLOGÍA.